
 

Comitê de Governança Institucional - 1ª Reunião Extraordinária de 2023 
 

Data: 15 de setembro de 2023 
Local: Ministério da Fazenda, sala 719. 
Presentes: 

Adriana Gomes Rego Subsecretária-Geral 
Onassis Simões da Luz Subsecretário de Gestão Corporativa Substituto 
Jackson Aluir Corbari Subsecretário de Administração Aduaneira 
Andrea Costa Chaves Subsecretária de Fiscalização 
Mario Jose Dehon Sao Thiago 
Santiago 

Subsecretário de Arrecadação, Cad. e Atendimento 

Rodrigo Augusto Verly de Oliveira Subsecretário de Tributação e Contencioso Substituto 
Antônio Henrique Lindemberg 
Baltazar 

Superintendente da 1ª Região Fiscal 

Jose Pereira de Barros Neto Superintendente da 2ª Região Fiscal  
Ricardo Antônio Carvalho Barbosa Superintendente da 3ª Região Fiscal 
Darci Mendes de Carvalho Filho Superintendente da 4ª Região Fiscal 
Ricardo da Silva Machado Superintendente Adjunto da 5ª Região Fiscal 
Rodrigo Brito Mendonça Superintendente Adjunto da 6ª Região Fiscal 
Claudiney Cubeiro dos Santos Superintendente da 7ª Região Fiscal 
Márcia Cecília Meng Superintendente da 8ª Região Fiscal 
Fabiano Blonski Superintendente Adjunto da 9ª Região Fiscal 
Altemir Linhares de Melo Superintendente da 10ª Região Fiscal 
Jaime David Durra Secretaria-Executiva do CGI (Copav) 
Carlos Alberto Freitas Barreto Gabinete 
Luiz Fernando Lorenzi Gabinete 

 
 
I-Abertura 
 
A reunião foi aberta às 10h40 pela Subsecretária-Geral, Dra. Adriana Gomes Rego, que passou a 
palavra para o Sr. Jaime discorrer sobre a definição dos objetivos estratégicos, tema único da reunião. 
  
II-Análise das matérias e manifestação dos membros 
 
O Sr. Jaime explicou que na última reunião do CGI foi iniciada a definição dos objetivos estratégicos. 
Ele apresentou os objetivos propostos pelas áreas e duas opções de minutas de mapas estratégicos. 
A primeira opção foi construída com base nas avaliações das áreas e em reuniões realizadas para 
esclarecimentos de dúvidas. A segunda opção mostrada apresentava como principal característica a 
compatibilização entre os valores elencados na Cadeia de Valor e os objetivos estratégicos 
apresentados no Mapa. O Sr. Jaime explicou que essa opção era possível porque a Cadeia de Valor 
também está passando por revisão nesse ano e apresentou como vantagem a clareza na 
comunicação e no alinhamento de esforços. 



 

Praticamente todos os membros do comitê se pronunciaram favoravelmente à segunda opção. 
 
Dra. Adriana sugeriu a inclusão de “Segurança Jurídica e Redução de Litígios” como objetivo de 
resultado e o Sr. Altemir indicou a necessidade de melhorar o texto “Satisfação dos cidadãos com a 
RFB”. 
 
Foram discutidos alguns pontos específicos e termos utilizados. O Sr. Jaime indicou a necessidade de 
criar um glossário junto com o mapa estratégico para proporcionar o mesmo entendimento para 
todas as pessoas. 
 
Como encaminhamento da reunião, o Sr. Jaime enviará documento para análise de todos os 
membros do comitê, que deverão fazer suas considerações até o dia 22/09. 
 
 
III- Encerramento 
 
A Subecretária-Geral agradeceu a todos e encerrou o evento às 11h45. 
 
 
 


